
松林地区まちぢから協議会議事録 

平成３０年度第２回運営委員会 

開催日時：平成３０年６月２２日（金） １８時００分～２０時５０分 

開催場所：松林公民館 第２会議室 

 

 『茅ヶ崎市都市マスタープラン』についての意見交換 

 

運営委員会に先立ち茅ヶ崎市都市計画課が作成中の『茅ヶ崎都市マスター

プラン』改定骨子について（運営委員会メンバーとの）地域意見交換会を

実施した。 

『茅ヶ崎都市マスタープラン』は茅ヶ崎市を７ブロックに分け各地区

との意見交換を経て最終案を作成し、パブリックコメントを経て来年の

３月改定を目標としている。 市（都市計画課）が考える都市づくりと

地域の方が考える今後１０年間の都市づくりに相違がないか、また考え

が足らないところがないか、今後１０年間で地域が何を重点的に取り組

みたいのかを議論した。 

 ・「自然環境保全・緑地整備」の項目に千の川についての記述があるが 

千の川沿線については計画どおりに実施してほしい。さらに住民

が水と触れ合えるような環境を期待する。 

→担当部署に伝える 

・「交通体系整備」の項目について、辻堂駅へのアクセスも重要では 

あるが茅ヶ崎市全体で各地区の拠点や施設へのアクセス整備を 

検討すべきではないか。 

→自転車プランやバリアフリーの推進計画の中で検討する。 

→優先順位を付けて進行管理が必要となる。 

・優先順位の考え方が「費用対効果」や「人口の多い市の中心部」と 

いう考えになると、当松林地区は「市の過疎地」となってしまうの 

で違う角度からも検討してほしい。 

→担当部署に意見を伝える。 

・高齢者の実態調査をする中で、今後自動車免許の返納をした後の 

高齢者の移動手段について市がどのように支えてくれるか計画に

明記してほしい。 

→赤羽根地区は交通困難な地域であるため交通体系整備の中で検

討させていただく。 



・高齢者の移動手段はまちぢから協議会主催の 7 月市民集会で提案

を予定している項目であり、多世代が交流できる外で遊べるような

まちづくりなども提案をさせていただくので施策の中で具体化で

きるような計画にしてほしい。 

→計画の中で方向を定めていきたい。 

・「交通体系整備」については１０年前より要求をしているが実行 

されていない。今後、高齢化が進む中で住民の生活権を守るため 

実施可能な計画としてほしい。 

→都市政策課が交通政策を担当している。様々な手法を使い公共 

交通を検討する 

 

 まとめ：つかみどころのない『茅ヶ崎市都市マスタープラン』の計画

であったが、今までとは違いそれぞれの地域の意見を計画に取り

入れようとしている。松林地区の要望をまとめて提出したいので

次回運営委員会までに追加の意見をまとめて市（都市計画課）に

提出する。 

 

ここからまちぢから協議会第２回運営委員会 

 

協議事項①部会規定の改正 

  部会設置規定に「環境部会」を加える 

「環境部会」は第一回運営委員会で設置が承認されており、 

部会規程の改定は全会一致で了承された。 

協議事項②市民集会意見交換テーマ 

（１）高齢者のための新たな交通手段の創出 

     ・日常生活支援総合事業サービス Ðの導入 

・松林地区への予約型乗り合いバスの導入 

・病院やスーパーなどの事業者のバスを利用した移動方法に 

ついて 

  （２）松林いきいき・のびのびランドの創設 

     ・創設に向けて市との検討委員会も立ち上がっているが国の対 

応が鈍いので昨年に引き続き要望する。 

      国から明確な回答を得るために行政と我々検討委員会がど

のように役割分担すれば良いか明確化する。 

・子供たちの運動能力の低下に対する市の考え方を聞く   

・学校開放の仕組みが変わった点について考え方を聞く 



      

（３）コミュニティ施設の建設について 

コミュニティーセンターについては文書で要望してから８年

が経過する。今回の要望は高田市営住宅跡地を建設希望用地と

して限定する。まちぢから協議会の部会活動が活発になれば拠

点となる施設が必要であり、地区社協・ボランティアセンター

や行政の窓口などの地域複合施設が必要である。行政に対して

最後通告として何年後までに作るという約束を取り付けたい。 

 

協議事項③市民集会での部会活動報告 

（１）子ども部会は前年同様の発表を行う。 

（２）福祉部会は歌体操を紹介する。 

（３）広報部会は昨年度作成したポスターの展示と来場の方に年度版

の松林タイムス（H30年.3月発行）を配布する。 

報告事項①市民集会に関するその他の項目 

＊市民集会の式次第については事務局と協議する。 

 ＊行政側出席者について 

市長・両副市長・総務部長・企画部長・財務部長・理事及びテーマに

関係する担当部長の出席を願う。詳細は事務局一任 

 ＊市民集会の中でプロジェクターを有効に使いたい。 

テーマ毎に参考となる写真や資料などを準備する。 

 

部会報告①子ども部会 

  ・委員の中から福田・三橋・井ノ口委員が部会員として協力いただけ 

   ることとなった。 

  ・『おむすび松林』で開催日の月曜日が祝日であった場合は翌週開催 

とし、月２回の開催を実現する。 

  ・松林公民館まつりに参加し、まちぢから協議会や子ども部会の PR 

を実施する。又参加者の募集を行う。 

バルンアートと共にチラシを子供達に配る予定。 

・茅ヶ崎市まちぢから協議会情報交換会（6/10）に出席し松林地区を

代表して『子供部会の活動』を発表をさせてもらったが時間が足ら

ず十分な発表ができなかった。 

→発表後の反響：他の協議会からの問い合わせもあり、とても良い

発表であった。他の協議会からも現場の視察をさせてほしいとの問

い合わせもある。 



部会報告②防災部会 

  ・感震ブレーカーの講習会（5/25）を実施した。 

・６月３０日にオクトス自治会集会室で防災備蓄品の見学と防災マ 

ニュアルの整備がされている自治会の発表を実施する。 

部会報告③福祉部会 

  ・サロン交流会のバージョンアップを検討している。 

  ・民生委員が高齢者実態調査を実施しているので調査後面談を行う。 

・健康長寿目的の歌体操を菱沼自治会で開始。 

・上赤自治会で実施している歌体操は祭日も開催することとした。 

  ・部会独自の歌体操開催を新規に２地区で目指したい。 

部会報告④環境部会 

  ・自治会毎のゴミ集積所のマップを作成する。 

  ・集積所の問題点を洗い出す作業を実施中。 

  ・部会に参加していない自治会の参加を要望する。９自治会全体の 

問題として協議したい。 

部会報告⑤広報部会 

  ・市民集会のＰＲポスター作るので自治会の掲示板に掲示を要望 

  ・各団体のホームページの更新をお願いしたい。技術サポートは広報 

部会が実施する。 

  ・松林タイムスやホームページで各部会への参加者募集記事掲載を 

検討中。 

子ども部会は掲載しても良い。福祉部会もお願いしたい。 

   →掲載内容や受け皿などを後日協議し、子ども部会と福祉部会で 

検討していく。 

  ・「高齢者への振り込め詐欺に注意」や最近子どもたちへの「不審者 

に注意」の記事を掲載してほしい。 

   →原稿を調整させてほしい 

    

        以上 


